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Cari Concittadini,

l’anno si sta chiudendo e come 
sempre arriva il momento di 
condividere con voi una sorta 
di bilancio della Comunità che 
contiene i progetti realizzati, ma 
anche qualche proposito per i 

prossimi mesi.

Si tratta, come sempre, di un lavoro costruito in 
collaborazione con altre istituzioni ed enti e soprattutto 
con il mondo associativo del paese e con tutti i Cittadini.

Nonostante tutte le incertezze legate all’entità delle 
risorse a noi assegnate, questa Amministrazione è 
riuscita a dar corpo al bilancio approvato ad inizio anno.

Questo presupposto ci ha permesso di intervenire in vari 
ambiti e di portare a compimento i lavori che avevamo 
programmato. 

Gli interventi messi in atto o in corso di perfezionamento 
sono molti: tra questi possiamo elencare la messa a norma 
della palestra della scuola media, l’ampliamento della 
mensa scolastica, la sistemazione di alcuni marciapiedi, il 
rifacimento della segnaletica, la sistemazione dei viali del 
Cimitero, il servizio igienico nel parco di via Pascoletto, 
l’implementazione dell’impianto di videosorveglianza con 
la collocazione di nuove telecamere nel parcheggio di 
via Deledda ed alla scuola Primaria, il potenziamento 
dell’illuminazione pedonale di via I° Maggio, oltre a tutti 
i lavori di manutenzione e di pulizia per tenere sempre il 
paese nel massimo decoro e sicurezza.

Ora, come ho avuto già modo di anticipare nel mio 
editoriale del mese di marzo, stiamo studiando la 
sistemazione del bocciodromo di via Deledda per 
ottenere uno spazio polivalente sportivo/sociale per le 
necessità della Cittadinanza e dei gruppi sportivi.

L’idea, nata da una proposta dal Direttivo del Circolo 
Pertini e accolta dall’Amministrazione Comunale, vuole 

rispondere essenzialmente a tre necessità; la prima è 
quella di avere un ulteriore spazio per tutte le attività 
sportive, in quanto le attuali palestre non riescono più a 
rispondere alle sempre crescenti necessità; la seconda 
è legata alla disponibilità di avere uno spazio per attività 
sociali e culturali, quali ad esempio momenti musicali, 
rappresentazioni culturali, mostre e spazi polivalenti; la 
terza, sentite anche le associazioni del paese, è quella 
di avere uno spazio coperto ed attrezzato per le feste 
societarie/tradizionali, come del resto presente in molti 
altri paesi.

Ovviamente, come concordato con il Direttivo del Circolo 
Pertini, anche se il gioco delle “bocce” non è più seguito 
e praticato come in passato, sarà comunque sempre 
garantito un campo regolamentare per continuare la 
tradizione del centro; il progetto prevedrà pertanto un 
campo coperto e riscaldato proprio per permetterne 
l’utilizzo tutto l’anno e non solo nei mesi estivi come 
avviene ora.

Torneremo sicuramente sull’argomento quando avremo 
maggiori dettagli sulla prosecuzione del progetto.

Naturalmente non ci sono soltanto i lavori pubblici nelle 
attività dell’Amministrazione Comunale, ma vi sono 
anche molti altri settori tra cui la scuola, i servizi, le 
infrastrutture, la gestione economica e, non da ultimo, 
l’ambito dei servizi sociali, per il quale con grandi sforzi 
si sta cercando di far fronte alle tante richieste che 
giornalmente si presentano: siamo infatti sempre più 
convinti che il settore sociale non debba essere visto 
come una spesa residuale, ma come un investimento 
per il futuro.

Vorrei infine cogliere quest’occasione per augurare a 
tutti i miei Concittadini un Buon Natale ed un felice nuovo 
anno e che esso possa portare quelle soddisfazioni e 
serenità che ognuno di noi desidera.

Un caro saluto

Il Sindaco
Massimo Mastromattei

EDITORIALE 
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Agli inizi di ottobre sono terminati 
i lavori di ampliamento dei locali 
della mensa di cui usufruiscono 
i bambini della scuola primaria.

La necessità dell’ampliamento è 
nata da diverse considerazioni 
e dall’attenta analisi 
dell’andamento del numero di 

iscritti al modulo orario del tempo pieno.

Negli ultimi cinque anni, infatti, il numero dei bambini 
che frequentano le quaranta ore nella nostra scuola 
elementare, è aumentato in maniera esponenziale.

I numeri ci portano a ritenere, con una certa sicurezza, 
che tale situazione andrà sempre di più radicandosi e 
che nei prossimi anni sempre più famiglie opteranno per 
questa soluzione.

I locali adibiti erano assolutamente adeguati a contenere 
l’attuale numero di bambini presenti, come da direttive 
ASL, ma prevedendone l’aumento, abbiamo deciso di 
intervenire ora, realizzando un ampliamento di circa un 
terzo della metratura precedente e di creare spazi più 
ampi e consoni, migliorando così la qualità e la comodità 
del tempo trascorso in mensa. 

Colgo l’occasione per rassicurare sulla qualità dei pasti.

A volte mi capita di raccogliere tra i genitori dubbi circa la 
bontà e la qualità dei cibi serviti ai nostri bambini.

In qualità di Assessore di competenza, ma soprattutto di 
utente, mi sento di poter rassicurare tutti i genitori dei 
bambini che frequentano quotidianamente la nostra 
mensa scolastica.

Grazie all’esperienza e al monitoraggio costante della 
situazione, possiamo dire oggi di aver raggiunto un 
ottimo livello qualitativo ed organizzativo.

Siamo sempre in contatto con la ditta che fornisce i pasti. 
Con la collaborazione dei docenti e di una apposita 
Commissione cerchiamo di studiare di volta in volta le 
migliori soluzioni ed eventuali variazioni da apportare. 

Ovviamente ci tengo a precisare che si tratta di una 
mensa scolastica, calibrata sulle necessità di bambini che 
devono stare tra i banchi un’intera giornata. I pasti non 
vengono stabiliti in autonomia ne’ dall’Amministrazione, 
ne’ dalla ditta appaltatrice. Ogni menù proposto riceve 
sempre il nullaosta dei nutrizionisti ASL che giustamente 
ci impongono determinati standard e soprattutto precise 
direttive alimentari ( non possono essere utilizzati i 
comuni condimenti utilizzati a casa, come il burro. L’olio e 
il sale sono tollerati ma in quantità ridotte. Non è possibile 

servire cibi fritti o pre-fritti. Molti cibi serviti nella nostra 
mensa sono bio o a km 0 )

Tutto ciò sempre a garanzia della qualità, della salute e 
della sicurezza dei nostri figli.

La mensa scolastica inoltre, presenta ai bambini gli stessi 
piatti uguali per tutti, dando la possibilità ai bambini di 
confrontarsi anche con una cucina e con un gusto diversi 
da quelli della propria realtà casalinga. E’un importante 
momento di educazione alimentare ed è estremamente 
utile anche dal punto di vista relazionale e di crescita 
personale.

Non a caso, nel modulo delle quaranta ore, il tempo 
mensa è considerato a tutti gli effetti tempo scuola e 
concorre al raggiungimento del monte ore settimanale.

Per quanto riguarda il ruolo delle famiglie, riteniamo 
possa rappresentare un preziosissimo contributo. Come 
a volte consiglio chi mi fa domande sulla qualità e sulla 
gestione della mensa, ribadisco che i genitori dei bambini 
frequentanti la mensa, possono recarsi tutti i giorni in 
mensa e provare personalmente i pasti serviti ai bambini. 
Basta contattare l’ Ufficio Scuola allo 035.2059018, 
anche il giorno stesso, e comunicare il proprio nome 
avvisando che si intende recarsi in mensa. La scuola 
verrà avvisata dell’ ingresso del genitore mentre la 
ditta appaltatrice non verrà in alcun modo avvisata se 
non cinque minuti prima del pasto per consentire la 
preparazione del coperto al tavolo con i bambini.

Invito davvero tutti i genitori a sperimentare di persona il 
nostro servizio di refezione scolastica al fine di valutarne 
con cognizione di causa la qualità. Al termine del pasto 
poi al genitore verrà richiesto di compilare un modulo 
per esprimere il proprio giudizio. Tale modulo viene 
immediatamente recapitato a mezzo fax al comune che 
prende atto del documento e lo trasmette alla ditta.

Anche in questo la collaborazione tra Enti coinvolti e 
cittadinanza è assolutamente la miglior garanzia che 
possiamo offrire ai nostri figli. Vi invito dunque a provare 
e vi garantisco che potrà trasformarsi in un’esperienza 
simpatica anche per i vostri bambini che di certo saranno 
felici di veder arrivare la mamma o il papà a mangiare per 
un giorno a scuola con loro!

Colgo l’occasione per augurare a tutti voi un sereno 
Natale e un gioioso anno nuovo!

Assessore alla Cultura e Istruzione
Sara Peruzzini

La mensa scolastica



IL NOSTRO PAESE NEL-
LA “RETE CITTÁ SANE”
Con delibera del 04 marzo 
2016, il Comune di Lallio, è en-
trato ufficialmente nel progetto 
“Rete delle città sane” dall’ATS 
(ex ASL) Bergamo. 
L’ATS riconosce un accredita-

mento con consegna del logo e inserimento nella rete 
provinciale, alle amministrazioni che promuovono un 
programma di buone prassi, azioni sostenibili e pro-
getti per migliorare la qualità della vita dei propri citta-
dini. Queste prassi sono certificate attraverso un piano 
pluriennale che viene rendicontato con un protocollo di 
schede online secondo gli obiettivi dell’OMS Organizza-
zione mondiale della sanità.
Si tratta di un traguardo importante per il nostro paese 
e l’Amministrazione Comunale, in collaborazione con le 
realtà del territorio, intende continuare a percorrere la 
strada intrapresa, con la promozione di azioni rivolte al 
benessere personale e sociale, alla prevenzione, all’edu-
cazione alla salute, all’attività fisica e sana alimentazio-
ne, al contrasto delle dipendenze (fumo, alcol, stupefa-
centi, gioco, …), alla sostenibilità ambientale.

AMBULATORIO INFERMIERISTICO
PUNTO PRELIEVI
Salute e prevenzione alla portata di tutti 
Fra i servizi più significativi del nostro paese, ricordiamo 
alla cittadinanza che sono attivi presso la sede di via San 
Bernardino, 11: 
il punto prelievi in collaborazione con Bianalisi, 
accreditato al servizio sanitario Nazionale
tutti i mercoledì e venerdì dalle 7.30 alle 9.00
L’accesso con prenotazione, è aperto a tutti i cittadini 
con la possibilità di eseguire anche pap test, tampone e 
una ampia serie di esami in regime privato con adeguate 
competenze e professionalità.
Dal 05 ottobre scorso, il servizio infermieristico comunale, 
integrato nella stessa struttura e gestito in collaborazione 
con Euronursing, ha ritenuto più funzionale unificare giorni 
e orari con il punto prelievi: in questo modo il mercoledì 
e il venerdì dalle 7.30 alle 9.00 l’utente potrà accedere 
al servizio per il prelievo e contemporaneamente potrà 
usufruire anche delle prestazioni infermieristiche.
Il comune con questi servizi che auspichiamo siano 
sempre più utilizzati, vuole offrire ai cittadini un “piccolo 

polo della salute per tutti ” di qualità e con prezzi agevolati 
o prestazioni gratuite, operando  in rete con i medici 
di base e i  servizi sociali per agevolare  la cura e la 
prevenzione.
I criteri d’accesso per il punto prelievi e il servizio 
infermieristico sono riportati nel sito del comune 
di Lallio “Link utili”-   Per Info: Comune di Lallio 
035/2059031 /24 /18  Servizi sociali 

02 OTTOBRE: FESTA DEI NONNI
(legge n. 159 del 31 luglio 2005)
Venerdì 30 settembre 2016 presso il Centro Sociale 
per la terza età “Suor Danielangela Sorti”alle ore 16.30 
si è svolta, anticipando la ricorrenza del 2 ottobre, la 
consolidata “Festa dei Nonni” un momento dedicato ad 
una figura di grande valore famigliare e sociale, custode 
di saggezza ed esperienza. 

Il programma ricco ed intenso, si è aperto con un incon-
tro dedicato alla tavola denominato” La “Tavola nella sto-
ria”: come preparavano la tavola i nostri nonni? come la 
prepariamo noi oggi? a cura dell’esperta Miriam Prandi 
- Home Stylist. In contemporanea in collaborazione con 
A.Ge Lallio i bambini hanno realizzato in un laboratorio 
ludico, graziose composizioni con le erbe aromatiche 
che hanno donato ai nonni.

I bambini della scuola dell’infanzia Parrocchiale di Lallio, 
hanno collaborato allestendo il centro sociale con una 
coloratissima mostra di disegni.

La Festa si è conclusa con una breve fiaba per i piccoli e 
una merenda per tutti offerta dalla Ditta SIR.

Assessore ai Servizi Sociali
Manuela Cividini

Report Servizi Sociali

Perché questi “archetti parapedonali 
in Via Deledda?”
Semplice! Li abbiamo posizionati per evitare 
che le auto si fermino in sosta all’ingresso del 
campo sportivo per far scendere i ragazzi e 
rendere in tal modo sicuro l’attraversamento 
pedonale.
“Possiamo tutti utilizzare comodamente l’ampio 
parcheggio di fronte evitando così che i nostri 
figli e i loro compagni di squadra corrano inutili 
rischi.”



IIl 19 settembre scorso è stato 
approvato in Consiglio Comu-
nale il Piano Diritto allo Sport 
2016/2017, un atto istituzio-
nale importante per sostenere 
le attività sportive a Lallio, a 
dimostrazione di quanto l’Am-
ministrazione Comunale crede 
nel valore sociale dello sport. Il 

documento che descrive i contenuti del PDS, riassume 
iniziative, progetti e contributi a sostegno del settore gio-
vanile descrivendone le attività sportive previste per la 
stagione 2016/2017 nonché il riepilogo delle attività svol-
te in quella precedente. 
Ma entriamo un po’ nel dettaglio con qualche numero. 
L’Amministrazione Comunale, per la stagione sportiva 
2016/2017, ha stanziato un contributo di €16.000,00 a 
favore del settore giovanile e a sostegno delle Associa-
zioni Sportive così suddiviso: 

• €7.422,78 ASD Lallio Calcio, 
• €7.292,27 ASD Volley Lallio, 
• €1.284,95 ASD Karate Levate Sezione di Lallio. 

Ulteriori € 600,00 sono destinati all’organizzazione delle 
manifestazioni di fine stagione e €2.400,00 all’acquisto di 
materiale e attrezzature sportive. 
E’ un impegno economico importante che si vuole man-
tenere perché rappresenta un investimento per il futuro 
dei nostri ragazzi e per tutti coloro che vogliono pratica-
re sport a Lallio. Inoltre, grazie alle convenzioni stipula-
te con le Associazioni per la gestione dei corsi e delle 
strutture sportive comunali, l’offerta sportiva sul territorio 
di Lallio, ogni anno, è ricca e articolata. Infatti, durante 
la precedente stagione, sono state attive 10 associazio-
ni, con 41 tra squadre e corsi e 866 atleti tra tesserati e 
sportivi. 
Numeri decisamente ragguardevoli che sono il risultato 
della fattiva e costante collaborazione tra le Associazioni 
e l’Amministrazione Comunale, a sostegno delle attività 
sportive, ottimizzando al meglio l’impiego delle risorse 
disponibili. 
Con l’occasione, Auguri di Buone Feste a tutti! 

Consigliere con delega allo Sport e Tempo Libero
Pier Mario Bertola

Le risorse per lo sport

Sicuramente a molti è giunta la 
notizia che la cartiera ha deciso 
di installare un impianto di co-
generazione per la produzione 
di energia elettrica, vapore ed 
acqua calda.
Prima di spiegare quanto sta 
succedendo, sono doverose 
due precisazioni.

La prima è che il compito di questa Amministrazione non 
è di vietare cambiamenti ad un’attività che, nonostante 
incuta timore a molti dei nostri concittadini, ha diritto di 
continuare ad esistere, ma è quello di verificare che tutto 
ciò che viene fatto rispetti quanto indicato dalle leggi e 
non rappresenti un pericolo per la popolazione.
La seconda premessa è che l’autorizzazione della mes-
sa in servizio è comunque in capo alla Provincia, con 
il supporto tecnico di, tra gli altri, ARPA, ATS (ex ASL), 
Vigili del Fuoco e Prefettura.  
Ma in cosa consiste l’intervento della Cartiera? Si tratta 
della messa in servizio di una caldaia che utilizza il me-
tano per produrre energia elettrica, ma che è in grado 
di sfruttare gli “scarti”, ossia il calore che si è creato con 
la combustione del metano, per produrre vapore ed ac-
qua calda. In questo modo si aumenta la resa energetica 
dell’impianto, con minori costi per l’approvvigionamento 
del combustibile fossile e minori emissioni di inquinanti 
e di gas ad effetto serra (cosiddetti gas climalteranti) ri-
spetto alla produzione separata di elettricità e di calore. 
Inoltre, se l’energia elettrica viene usato nel luogo in cui 
viene prodotta, si ha anche una riduzione delle perdite 
che la distribuzione in rete necessariamente comporta. 
Per questo motivo il Parlamento Europeo riconosce la 
produzione combinata come un provvedimento impor-
tante tra quelli necessari per soddisfare il raggiungimen-

to degli obiettivi del Protocollo di Kyoto (riduzione dei gas 
serra) e, già da tempo, ha incluso tra le proprie priorità la 
diffusione progressiva di una corretta produzione combi-
nata di energia elettrica e calore.
La cogenerazione è quello che viene fatto nell’impianto 
di trattamento rifiuti della A2A, con sfruttamento del calo-
re per il teleriscaldamento a Bergamo.
Da un punto di vista ambientale globale, l’operazione è 
quindi sicuramente vantaggiosa, mentre non lo sarà da 
un punto di vista locale (la combustione per la produzio-
ne avviene qui, e qui si formano gli inquinanti della com-
bustione, ossia, visto che brucia metano, principalmente 
CO2 e NOX).
L’impianto ha comunque altre possibili conseguenze ne-
gative, pertanto, con gli enti preposti, si è verificato che 
l’impianto:

• non aumentasse la quantità di rumore presso le  
 abitazioni vicine;
• desse tutte le garanzie per evitare quanto già    
 successo nel novembre del 2011;
• minimizzasse l’impatto visivo-paesaggistico.

Al momento in cui viene scritto l’articolo, si è in attesa 
di dettagliate informazioni in merito a:
• minimizzazione delle emissioni di NOX.

Il Comune ha espressamente ribadito che l’impianto è 
autorizzato esclusivamente a servizio della cartiera; in 
caso di chiusura dell’attività, anche l’impianto dovrà es-
sere dismesso, rispettando quindi quanto indicato nel 
Piano di Governo del Territorio.

Consigliere con delega all’Ambiente
Mauro Pala

Cartiera Cama



  

 

 

 
COMUNE DI LALLIO 

 

CORSO BASE PER PRINCIPIANTI 
 

PER L’UTILIZZO DEL PERSONAL COMPUTER 
“UTILIZZARE IL PC SENZA FARSI MALE” 

 

 
Anche quest’anno l’Amministrazione Comunale organizza un nuovo corso base per l’utilizzo del Personal 
Computer; si inizierà dall'accensione del PC fino a raggiungere autonomia e consapevolezza nell'uso dello 
strumento.  
 
Il corso prevede le seguenti lezioni: 
- Nomenclature, conoscenza del PC e applicativi base 
- Word (videoscrittura) 
- Salvataggio ed archiviazione di documenti 
- Internet (nozioni di base e posta elettronica)  
- Lezione finale di ripasso generale 
 
INFORMAZIONI GENERALI 
Gli incontri si terranno settimanalmente il lunedì sera dalle ore 20,30 alle ore 22,30 nell’Aula Informatica del 
Centro Sociale per la Terza Età, avranno inizio nel mese di Gennaio 2017 e termineranno nel mese di 
Marzo 2017. Gli iscritti verranno divisi in due gruppi che si alterneranno nelle diverse serate. 
A conclusione del corso, presumibilmente in data 01/04/2017, ci sarà un Test finale c/o l’Auditorium del 
Polo Scolastico al termine del quale verrà rilasciato un attestato di partecipazione; a tal fine è necessario 
avere partecipato ad almeno 4 serate su un totale di 5 lezioni.  
MODULO DI ISCRIZIONE 
Il modulo di iscrizione, disponibile presso l’Ufficio Segreteria, dovrà essere presentato all’Ufficio Protocollo 
del Comune (durante gli orari di apertura)  entro il 12/01/2017,  corredato dalla copia di un documento di 
identità valido. 
Dovrà essere obbligatoriamente indicato un numero di cellulare, fondamentale per le future comunicazioni. 
I posti a disposizione sono 22 pertanto verrà fatta una graduatoria in base all’ordine di arrivo al protocollo, 
con priorità ai residenti (solo maggiorenni); si terranno comunque in considerazione tutte le domande 
pervenute in tempo utile, anche da parte di non residenti, fino al raggiungimento del numero massimo di cui 
sopra. 
E’ previsto il versamento di un corrispettivo a titolo di rimborso spese per fotocopie, materiale vario e di 
segreteria pari a € 25,00 che dovrà essere effettuato a seguito di comunicazione scritta da parte dell’Ufficio 
Segreteria. 

 
Il Sindaco 

Massimo Mastromattei 

Una sala prove per fare musica 
Siete un gruppo di giovani che ama la musica e state cercando un posto dove potervi trovare e suonare insieme? 
Presso li Polo Musicale di Lallio in Via XXIV Maggio 4 è disponibile una SALA PROVE, che è possibile  affittare 
secondo le seguenti modalità:

•	 Per gruppi di ragazzi minorenni in prevalenza 
residenti  il costo è pari a € 10,00 mensili, per un 
massimo di 2 ore al giorno;

•	 Per gruppi di ragazzi maggiorenni in prevalenza 
residenti  il costo è pari a € 50,00 mensili, per un 
massimo di 2 ore al giorno;

•	 Per gruppi di ragazzi maggiorenni in prevalenza 
non residenti  il costo è pari a € 20,00 ad utilizzo, 
per un massimo di 2 ore al giorno.

Per info e prenotazioni:
Comune di Lallio – Ufficio Segreteria – Tel. 035/2059011 
oppure mail to: segreteria@comune.lallio.bg.it



 
COMUNE DI LALLIO 
Provincia di Bergamo 

Via San Bernardino n. 16 - 24040 LALLIO 
tel.  035/2059011  fax 035/200729 

Servizi Sociali - Cultura 
 

LALLIO, INSIEME PER AIUTARE LE ZONE COLPITE DAL TERREMOTO 
 

L’amministrazione comunale di Lallio oltre ad esprimere la sua vicinanza e quella di tutti i cittadini 
alle popolazioni colpite dal sisma che continua inesorabilmente a distruggere l’Italia centrale, vuole 
dare un contributo concreto a chi in questo momento ha bisogno del nostro aiuto attivando un 
conto corrente temporaneo quale modalità di raccolta fondi coordinata che possa consentire a 
singoli cittadini, associazioni, realtà commerciali, imprese di esprimere la propria solidarietà con 
una donazione. 
Il comune di Lallio si impegna a monitorare costantemente i fondi che verranno raccolti e che 
saranno convogliati in un progetto concreto destinato alla ricostruzione che sarà individuato in 
raccordo con la protezione civile, le associazioni del territorio e con le amministrazioni dei comuni 
terremotati. 
La destinazione dei fondi e la rendicontazione saranno rese note a tutta la cittadinanza a garanzia 
di massima chiarezza e partecipazione. 
Il Sindaco e l’amministrazione comunale di Lallio ringraziano sin d’ora tutte le associazioni, la rete 
sociale del territorio e coloro che vorranno supportarci nel diffondere questa iniziativa solidale 
quale segno della generosità del nostro piccolo paese. 
In questo momento anche un piccolo aiuto può fare molto, insieme possiamo fare di più. 
 
Le coordinate del conto corrente già attivo sono le seguenti: 

IBAN: IT 60 I 05584 52970 000000001119 
per informazioni: comune di Lallio – assessorato ai servizi sociali – 035 2059031 (sig.ra 
Franca)  
sito del comune di Lallio: www.comune.lallio.bg.it 
 
L’Assessore ai Servizi Sociali       Il Sindaco 
       Manuela Cividini                                                                          Massimo Mastromattei 
 

Questo paese è anche mio..
Girando per il paese al cittadino attento può 
capitare di vedere una pianta rotta, un cestino 
pieno o quant’altro: siamo tutti consapevoli che 
il paese perfetto non esiste e che, per quanto 
un’amministrazione comunale cerchi di stare 
attenta, qualcosa può sempre sfuggirle.
Cosa può fare quindi il nostro cittadino che si scontra 
con un malfunzionamento?
C’è chi non si sente coinvolto dalla cosa e gira il 
capo da un’altra parte.
C’è invece chi ha a cuore il decoro del paese e, 
conoscendo bene i canali di comunicazione con il 
Comune, segnala il fatto agli uffici di competenza.
E infine c’è anche chi preferisce utilizzare la piazza 
(reale oppure virtuale, come quella dei social 
network) per gridare il suo sdegno al mondo intero, 
aspettando che sia qualcun altro a farsi portavoce 
delle sue lamentele. 
Naturalmente ognuno è libero di reagire come 
meglio crede, certo è che se si vuole davvero che 
il problema venga affrontato in tempi rapidi, la 

strada che si sceglie di percorrere ha il suo peso sul 
risultato finale. 
A nostro parere chiedere agli uffici, confrontarsi 
con il Sindaco, con gli Assessori e con i Consiglieri 
Comunali oltre a rendere il cittadino più edotto sul 
perché di alcune procedure, velocizza anche il 
lavoro della macchina amministrativa, che non è 
cosa da poco.
Abbiamo allora pensato di pubblicare, per chi non li 
conosce, alcuni contatti e riferimenti sperando che 
possano essere utili affinché Lallio sia davvero il 
paese di tutti. 

Per informazioni sul servizio infermieristico o sul 
punto prelievi si può invece consultare il sito del 
comune www.comune.lallio.bg.it (“link utili”, in 
basso a sinistra).

Per guasti, rotture, manutenzioni
contattare l’Ufficio Tecnico

 tecnico@comune.lallio.bg.it
 035 2059021



UN PAESE IN COMUNE LAI-LALLIO

Risposta
dell’Amministrazione Comunale 

Con riferimento a quanto asserito dal gruppo consigliare 
di minoranza “Un paese in comune Lai Lallio” 
composto dai consiglieri Lodovici Giacomo e Pisoni 
Benedetto, va sottolineato che il botta e risposta fine 
a se stesso non serve a nulla, ma in questi ultimi tempi 
la replica è diventata obbligatoria a fronte di accuse-
slogan di natura spiccatamente demagogica.

Si chiede che “fine hanno fatto” le due proposte 
presentate ed approvate dal Consiglio comunale 
sul “progetto resto sospeso” e sul regolamento per 
la disciplina del “diritto d’interpello dei contribuenti”. 
Ebbene, il Consiglio comunale, all’unanimità, 
condividendone i contenuti ha discusso e approvato 
tali proposte. Quanto alla disciplina del “diritto di 
interpello” (l’interpello consiste in un’istanza che il 
contribuente rivolge all’Amministrazione, volto ad 
ottenere dall’ente un chiarimento e la valutazione 
circa la legittimità tributaria laddove vi siano obiettive 
condizioni di incertezza nella normativa), essa si 
applicherà come da regolamento ogni volta che 
saranno presentati interpelli da parte di contribuenti. 
Evidentemente, consiglieri Lodovici e Pisoni, ad oggi 
non sono pervenuti interpelli.

Quanto al “progetto resto sospeso”, non si tratta di 
cliccare un tasto e magicamente vedersi realizzato 
tutto. Gli uffici competenti per materia e così pure 
l’Assessore di riferimento hanno già preso i primi 

contatti per verificare fattibilità, benefici e criticità. 
Queste ultime non sono poche, ma il progetto è 
condiviso e ritenuto valido, dunque, pur richiedendo 
tempo (da parte di tutti i soggetti coinvolti, anche e 
soprattutto esterni al Comune), sarà sperimentato. 

E veniamo alla parte più demagogica delle accuse. 

L’assessore Peruzzini, secondo la legge (questo 
quanto sostenuto dai Consiglieri Lodovici e Pisoni) 
avrebbe dovuto uscire dall’aula consiliare, dichiarando 
di non votare per conflitto di interessi. Ebbene la legge 
(D.lgs 267/2000 art. 78) testualmente dispone “Gli 
amministratori di cui all’articolo 77, comma 2, devono 
astenersi dal prendere parte alla discussione ed alla 
votazione di delibere riguardanti interessi propri o di 
loro parenti o affini sino al quarto grado. L’obbligo di 
astensione non si applica ai provvedimenti normativi 
o di carattere generale, quali i piani urbanistici, se non 
nei casi in cui sussista una correlazione immediata e 
diretta fra il contenuto della deliberazione e specifici 
interessi dell’amministratore o di parenti o affini fino 
al quarto grado”. Il legislatore non ha previsto quindi 
che l’amministratore locale si assenti dall’aula, come 
invece aveva disposto in passato (precedente art. 
279 del Testo Unico 383/34). Tanto è chiaramente 
evidenziato dalla Corte di Cassazione (sentenza 24 
marzo 2016, n. 12539) e tanto è stato legittimamente 
fatto dall’Assessore Peruzzini.

La nomina ad assessore al professionista che ha 
progettato i lavori di ristrutturazione della copertura 
della casa del Sindaco: scandalo! La legge cosa dice 
in proposito e perché? 



Ancora l’art. 78 dispone che “I componenti la giunta 
comunale competenti in materia di urbanistica, di edilizia 
e di lavori pubblici devono astenersi dall'esercitare 
attività professionale in materia di edilizia privata e 
pubblica nel territorio da essi amministrato”. La norma 
non introduce alcuna causa di incompatibilità, bensì 
impone un dovere di astensione per i componenti della 
giunta che svolgano attività professionale in materia di 
edilizia privata e pubblica nel territorio amministrato e ciò 
a “garanzia dell’imparzialità dell’azione amministrativa 
e si rivolge a coloro che svolgono in proprio un’attività 
libero-professionale nello stesso delicato settore nel 
quale, come pubblici amministratori, sono chiamati a 
tutelare interessi della collettività locale”. Dalla nomina 
ad assessore, il professionista in questione, Geom. 
Marco Mulazzani, si è attenuto scrupolosamente a 
quanto legislativamente previsto. 

Il Sindaco ha incaricato per i lavori presso la sua 
abitazione, la stessa impresa che ha eseguito lavori 
anche per il Comune. Nessuna disposizione di 
legge lo vieta, non considerandola fattispecie foriera 
di danno. Che si vuole dire con tale accusa? Basta 
con i parrebbe….si scrivano le cose in modo chiaro, 
mettendoci anche nome e cognome.

Imbarazzante il rilevo sul costo per la ristrutturazione 
del bocciodromo. La questione è stata chiaramente 
spiegata anche in Consiglio Comunale, ove si è fatto 

presente che l’intervento prevedeva un costo iniziale 
di € 435.683,65, ricavato dalla perizia fatta nel gennaio 
2007 dall’estensore del Piano Vaglietta. In base al codice 
dei contratti pubblici allora vigente, è stata indetta una 
procedura di gara aperta per l’affidamento dell’appalto 
integrato (progettazione definitiva esecutiva e lavori). 
La gara è andata deserta. L’ufficio tecnico comunale, 
in base alla documentazione agli atti del Comune, ha 
effettuato nuova perizia, in linea con i valori attuali 
di mercato, stimando il costo dell’intervento in € 
364.150,00. Nel frattempo è repentinamente entrato 
in vigore il nuovo codice dei contratti pubblici, che ha 
eliminato la possibilità di procedere con appalti integrati  
e pertanto questa Amministrazione si è vista costretta 
a prevedere anche le spese di progettazione da 
affidare con procedura a parte pari a circa € 33.900,00. 
Dov’è dunque Consiglieri Lodovici e Pisoni l’errore che 
l’Amministrazione avrebbe commesso?

Per concludere, non vengono garantite scorciatoie a 
nessuno, prova ne è che le questioni che riguardano 
il Gruppo Alpini di Lallio fanno parte di procedimenti 
amministrativi in corso, seguiti dagli uffici competenti, 
che prevedono tempi certi e garanzie per tutte le parti 
coinvolte, anche ai fini di eventuali ricorsi.

L’AVIS comunale di lallio e’ alla ricerca di persone che 
vogliano collaborare all’organizzazione delle iniziative 
programmate per il prossimo anno o che possano porta-
re nuove idee e punti di vista differenti all’interno dell’as-
sociazione.
Anche se non sei un donatore vieni a trovarci , saremo 
felici di ascoltare le tue proposte. 
L’AVIS e’ un bene di tutti , manteniamo viva la nostra 
associazione!

Per informazioni:

Via Arciprete Rota n. 16 

L’ultimo venerdì di ogni mese dalle 20.30 alle 22.00;  

Mail : segreteria.avis.lallio@gmail.com

AVIS Lallio
Il presidente

Beretta Marco

AVIS



1996-2016 Vent’anni di musica 

Siamo orgogliosi di annunciare che al concerto natalizio 
festeggeremo i nostri vent’anni di attività. 
Vent’anni fatti di sacrifici, di sudore e passione in cui ogni 
componente ha espresso tutto se stesso per la Banda 
Musicale e soprattutto per il paese di Lallio. A volte no-
tiamo che la presenza della banda sia scontata, ma in 
questi anni di momenti difficili ce ne sono stati parecchi 
e da queste difficoltà ci siamo sempre rialzati con for-

za, consapevoli che la passione e l’amore per la musica 
sono più forti di qualsiasi altra cosa. Quindi vi vogliamo 
tutti presenti il 10 Dicembre presso l’Auditorium per il no-
stro Concerto di Natale in cui, per l’appunto, festegge-
remo il nostro ventesimo. A dividere il palco con noi due 
dei maestri, che nel 1996 hanno avuto l’idea di creare il 
primo gruppo bandistico sul territorio, e che nella sera-
ta prevista suoneranno con un’ altra realtà “The Blues 
Brothers tribute”. Insomma, si prospetta un compleanno 
coi fiocchi; vi aspettiamo! 

Banda Comunale

NARRAZIONE MUSICALE
IN S.BERNARDINO

Giovedì 6 ottobre, nella chiesa di s. Bernardino è andato 
in scena uno spettacolo dal titolo “OrAzione, episodi del-
la vita di S. Bernardino”, spettacolo ideato da Alessandro 
Bottelli, considerato nostro concittadino dato che i nonni 
materni erano originari di Lallio. Uno spettacolo tra musi-
ca e poesia che L’Eco di Bergamo ha ben definito come 
“una proposta multidisciplinare di madrigalismo contem-
poraneo”. Si sono infatti alternati proiezioni e musiche, 
appositamente composte da autori contemporanei, con 
canti lirici per un quintetto vocale, voce solista e chitarra. 
Tutto è ruotato attorno agli undici affreschi sulla vita di 
S. Bernardino presenti nella chiesa, attualizzati dal genio 
del vignettismo, Emilio Giannelli, in una versione ironi-
ca e graffiante, commentati con testi di altrettanta ironia 

da Luca Zanini e letti da Federica Cavalli. E’ stato uno 
spettacolo multimediale insolito, molto apprezzato dalla 
critica e dal pubblico presente e che ha saputo valorizza-
re con intelligenza, poesia e spirito moderno gli affreschi 
del Baschenis.

Amici San Bernardino

IN OGNI CASO.. 
BUONE FESTE A TUTTI!  



Lab Creativo è sinonimo di nuove idee, competenza, 
passione, energia che si sprigiona in ogni fase di 
elaborazione del lavoro, rendendo i progetti unici.

Lab Creativo si affi anca al cliente nella scelta e 
identifi cazione dello strumento migliore e appropriato 
alla comunicazione, perché per stupire, interessare e 
farsi notare non c’è nulla di meglio di un’emozione... e 
noi lo sappiamo.

Logo, Corporate Identity, 
Brochure Istituzionale & 
Prodotto, Cataloghi,  Depliants, 
Bilanci, ADV, Grafi ca per Stand, 
Poster & Roll Up, Flyers & Leafl et , 
Manifesti, Packaging, Siti Statici, 
Dinamici & Responsive, Blog, 
Social Media, Siti in WordPress, 
Siti in Bootstrap.

Labb
Creativoo

G R A F I C A W E B
COMUNICAZIONE

Con noi, 
le idee 
prendono 
forma

www.lab-creativo.eu    info@lab-creativo.eu   T. +39 339 6234213

tempo, eseguiamo lavori di restauro 
e riparazione di infi ssi e serramenti. 

La nostra produzione artigianale, 
è in grado di soddisfare qualsiasi 

esigenza, dalla piccola riparazione, 
alle modifi che ed adattamento 

di mobili, porte 
ed arredamenti esistenti, 

fi no alla produzione completa
e su misura di arredamenti.

Collaboriamo con architetti 
e studi di progettazione

per trasformare
il legno in un’idea. 

Idea Legno soddisfa
le esigenze del cliente, 

realizzando ogni desiderio. 

Lavoriamo il legno ed i 
suoi derivati realizzando 

cucine, mobili, complementi 
d’arredo (su misura), oltre alla 

progettazione d’infi ssi,
serramenti e scale interne. 

Progettiamo con stile e praticità 
arredamenti per uffi ci, 

negozi, bar e non solo...
Curiamo il restauro di arredi 

esistenti per riportarli all’antico 
splendore eliminando i segni del 

IL GIORNO IN CUI 
SAREMO IN GRADO DI 

REALIZZARE ARREDAMENTI 
SULLE NUVOLE,

LO FAREMO DI SICURO

via Italia, 5/7   Valbrembo BG   tel. 035 527803   info@idealegnobg.itla
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Rimanete in contatto con noi, seguiteci su Facebook. via IV Novembre, 10   24040 Lallio • BG   T. +39 373 8594823   peccatidigola.lallio@gmail.com
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C’è sempre 
un’occasione
per concedersi 
un Peccato di Gola!

Peccati di Gola, Pasticceria 

artigianale, Gelateria Caffetteria... 

e non solo! 

Nel centro di Lallio, 

dove i protagonisti siete voi.

Vi aspettiamo!
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